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В Ростовской области будут установлены льготы для пенсионеров при 

посещении культурных мероприятий 

Законодательное Собрание Ростовской области  13.12.2021    

 

        Этот вопрос рассмотрели на заседании комитета Законодательного 

Собрания Ростовской области по образованию. В настоящее время 

областным законом предусмотрено, что при организации платных 

мероприятий организации культуры могут устанавливать льготы для детей 

дошкольного возраста, обучающихся в образовательных организациях всех 

типов, инвалидов, военнослужащих, проходящих военную службу по 

призыву, и ветеранов боевых действий.  

        Внесение изменений в областной закон о культуре позволит донским 

учреждениям культуры своими решениями вводить дополнительные льготы 

и для пенсионеров, которых у нас в Ростовской области проживает более 1,2 

млн человек. Согласно рекомендациям министерства культуры, размер 

льготы может достигать 50 процентов.  

        Кроме того, несколько месяцев назад на федеральный уровень было 

направлено Обращение депутатов донского парламента об установлении 

нулевой ставки по налогу на прибыль организаций для муниципальных 

домов культуры. И вот буквально на днях стало известно, что такой проект 

федерального закона разработан, внесен и будет рассмотрен на заседании 

Госдумы до конца текущего года.  

 

Увеличить выплаты по уходу за пожилыми и инвалидами – Дума 

выступила с обращением к Правительству РФ  

Белгородская областная Дума 13.12.2021  

 

        Государство должно увеличить размер ежемесячных компенсационных 

выплат тем, кто заботится о престарелых или имеющих инвалидность 

родственниках, считают белгородские депутаты. На очередном заседании 

Думы они единогласно поддержали соответствующее обращение к 

Правительству РФ.     



       Также депутаты просят предоставить право на получение   компенсации 

работающим родственникам нетрудоспособных граждан. Сейчас 

рассчитывать на это могут лишь те, кто не имеет никаких источников дохода.  

        Отметим, что подготовка обращения вызвана многочисленными 

жалобами белгородцев депутатам. Сейчас ежемесячные компенсационные 

выплаты полагаются неработающим гражданам, которые ухаживают за 

инвалидами I группы (за исключением инвалидов с детства I группы), а 

также за престарелыми людьми, которым требуется постоянная помощь или 

которым исполнилось 80 лет. С 1 июля 2008 года Постановлением 

Правительства Российской Федерации для тех, кто ведѐт такой уход, 

установлены ежемесячные компенсационные выплаты в размере 1200 

рублей, и с тех пор их размер ни разу не менялся.  

       Уход за недееспособным родственником при таком положении 

становится огромной проблемой для семей: пожилые люди или инвалиды 

требуют постоянного наблюдения, а привлечь помощников за 1200 рублей 

просто невозможно.  

 

В регионе подготовят «дорожную карту» реализации нового закона об 

агрохимикатах 

Волгоградская областная Дума 14.12.2021  

 

        С 1 июля 2022 года вступают в силу нововведения законодательства, 

которые усиливают контроль за безопасным обращением и применением на 

территории страны пестицидов и агрохимикатов. Подготовка 

овощеводческих хозяйств региона к работе в изменившихся правовых 

условиях стала темой семинара-совещания комитета областной Думы по 

аграрной политике и земельным отношениям. С помощью видеосвязи к 

разговору подключились аграрии из 30 муниципальных районов региона. 

        В мае 2019 года XXX Конференция Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации по инициативе Волгоградской областной Думы приняла 

обращение к Правительству РФ, в котором предлагалось в интересах 

сохранения плодородия почв и здоровья граждан предпринять 

дополнительные меры противодействия неправомерному использованию 

сельскохозяйственных препаратов. Подготовленные после этого изменения 

федерального закона «О безопасном обращении с пестицидами и 

агрохимикатами» направлены на решение обозначенной проблемы.  

        Согласно принятому документу с 1 июля 2021 года большая часть 

полномочий по госконтролю в данной сфере передается Россельхознадзору. 

При этом контроль за производством пестицидов и агрохимикатов, их 



транспортировкой, реализацией, хранением, утилизацией, уничтожением, 

захоронением, обезвреживанием будет осуществляться в рамках 

федерального государственного экологического надзора. Использовать 

агрохимию без регистрации можно будет только на личных подсобных и 

дачных участках. 

        В настоящее время в Федеральной государственной информационной 

системе прослеживаемости пестицидов и агрохимикатов зарегистрировались 

порядка 250 хозяйствующих субъектов, работающих в Волгоградской 

области – менее 10% от общего числа растениеводов. На совещании 

отмечена важность более активного информирования сельхозпроизводителей 

о необходимости такой процедуры. Вместе с тем в интересах аграриев, чтобы 

при доработке системы сама регистрация и последующая отчетность были 

максимально упрощены. Еще один важный вопрос – формирование перечня 

препаратов, используемых на территории области, это нужно для их 

последующей регистрации и получения права на дальнейшее применение. 

Для подготовки такого списка на семинаре решено создать инициативную 

группу. К ее работе также будут привлечены представители компаний, 

производящих и реализующих средства защиты растений и агрохимикаты.  

 

Институт старост работает почти в половине муниципалитетов 

Законодательное Собрание Пермского края 14.12.2021   
 

        В Законодательном Собрании региона прошло заседание Совета 

представительных органов Прикамья, где обсудили эффективность работы 

института сельских старост.  

        В настоящее время на территории Пермского края назначено 272 

старосты в 21 муниципалитете. Самое большое количество старост – 47 – 

работает в Бардымском муниципальном округе. В связи с ограничительными 

мерами 2020 года избрание старост было затруднено, и  многие 

муниципальные образования активно включились в работу по назначению 

старост только в этом году. Однако уже сегодня институт  старост 

обеспечивает обратную связь органов местного самоуправления и населения 

по многим вопросам местного значения.  

        Председатель Совета, спикер краевого парламента Валерий Сухих 

отметил особую важность института старост в совместной работе с местной 

администрацией и депутатским корпусом. «Взаимодействие населения и 

власти на селе всегда были особенными. С одной стороны, здесь все 

повседневные проблемы видны «как на ладони», с другой – их решение 

невозможно без согласования с местными жителями. Старосты на селе в том 

или ином виде были и раньше, а сегодня их полномочия и роль закреплены 



законодательно, что ускоряет решение многих вопросов», - отметил 

председатель краевого парламента.  

 

В Липецкой области снизят транспортный налог на автомобили с 

природным газом  

Липецкий областной Совет депутатов 15.12.2021  

 

       Предлагается  уменьшить в 2 раза транспортный налог для владельцев 

авто, использующих природный газ в качестве моторного топлива. Для них 

будет установлена пониженная налоговая ставка в размере 50%. 

        Проект закона «О внесении в некоторые законы Липецкой области о 

налогах» рассмотрел и одобрил комитет облсовета по экономике.  

        – В связи с принятием такого решения у нас предполагается снижение 

доходов в областной бюджет, но мы идем на этот шаг ради повышения 

экологической безопасности используемых транспортных средств и 

улучшения экологической ситуации в целом, – отметил спикер облсовета 

Дмитрий Аверов. – Законопроект также направлен на создание условий для 

привлечения в регион долгосрочных негосударственных инвестиций.  

       Также предлагается освободить от уплаты налога на имущество 

организаций –  участников специальных инвестиционных контрактов по 

производству автотранспортных средств, которые признаются таковыми в 

соответствии с Налоговым кодексом РФ. Данные преференции 

устанавливаются сроком на 7 лет. 

          

Налоговая поддержка предпринимателей  

        Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  15.12.2021   

 

        На 29-м заседании Законодательного Собрания депутаты поддержали 

предложение Губернатора Кузбасса Сергея Цивилева о налоговой поддержке 

предпринимателей, на чей бизнес повлияли дополнительные меры по 

противодействию распространению коронавируса. 

        Воспользоваться льготами смогут предприниматели, занимающиеся 

предоставлением продуктов питания и напитков, в том числе предприятия 

общественного питания, а также кинотеатры, музеи, фитнес-центры, 

парикмахерские, салоны красоты и другие налогоплательщики в 

соответствии с перечнем, указанным в законе. 

        Для поддержки этих предпринимателей приняты изменения, согласно 

которым на 2021 год в два раза снизятся ставки налога по упрощенной 

системе налогообложения и налога на имущество организаций. 



       Также владельцы торгово-офисной недвижимости, которые снизили в 

этом году арендную плату для своих арендаторов, смогут уменьшить размер 

налога на имущество организаций на сумму снижения аренды. 

       Льготы распространятся на период с 1 января 2021 года, поэтому 

предприниматели, которые уже оплатили эти налоги, смогут вернуть из 

бюджета часть ранее оплаченных средств. 

        Меры коснутся порядка 2,5 тысяч организаций и 4,5 тысячи 

предпринимателей. 

 

Многодетные семьи Подмосковья смогут подать заявление на получение 

бесплатного участка в электронном виде 

Московская областная  Дума  16.12.2021  

 

        Мособлдума на 11-м заседании приняла Закон, в соответствии с 

которым многодетные семьи смогут подать заявление на получение 

бесплатного земельного участка в электронном виде. 

       Законом также сокращается срок принятия решения по заявлению – с 30 

календарных до 7 рабочих дней. Решение по заявлению также будет 

направляться электронно в личный кабинет на Портал государственных и 

муниципальных услуг Московской области. 

        В Подмосковье многодетные семьи имеют право на получение 

бесплатного земельного участка. Соответствующий Закон был принят в 2011 

году. Всего с начала действия закона, землю получили около 29 тыс. семей с 

тремя или более детьми. 

 

Депутаты приняли обращение в федеральный центр 

                           Законодательное Собрание Оренбургской области 16.12.2021  
 

        Предложено дифференцировать размер госпошлины за розничную 

продажу алкоголя.  

        А именно – для каждого магазина или общепита установить свою 

стоимость лицензии. В виде пониженной ставки для сельских поселений и в 

зависимости от численности жителей для городов. Сейчас по Налоговому 

кодексу РФ за каждый год действия лицензии ИП платят 65 тыс. руб.  

       Снижение госпошлины не только сохранит торговлю в городах и 

сельских поселениях, но и сократит рост теневого алкогольного бизнеса, 

нелегальную продажу суррогата, считают оренбургские парламентарии. 

Стимулирование торговли скажется также на увеличении поступлений в 

бюджеты регионов.     



         Обращение направят первому заместителю председателя Правительства 

России Андрею Белоусову.      

 

Сельский туризм – в числе важнейших направлений развития туризма в 

регионе 

Законодательное Собрание Калужской области 16.12.2021  

 

       Члены комитета по агропромышленному комплексу одобрили 

законопроект, направленный на развитие сельского туризма. Напомним, что 

в Стратегии устойчивого развития сельских территорий РФ на период до 

2030 года, государственная поддержка сельского туризма названа одной из 

важнейших мер по развитию сельской экономики и повышению уровня 

жизни в небольших населенных пунктах. 

         Региональный законопроект, подготовленный комитетом по АПК, 

включает сельский туризм в число приоритетных направлений развития 

туризма в Калужской области. 

        Разработчики документа рассчитывают, что развитие этого направления 

повлечѐт за собой создание привлекательных рабочих мест, обустройство 

села, комплексное использование природного и культурного потенциала этих 

территорий, а также будет содействовать повышению привлекательности 

проживания в сельской местности. 

 

Представители непарламентских партий внесли свои предложения 

Законодательное Собрание Омской области 16.12.2021  

 

        Состоялось заседание Законодательного Собрания Омской области с 

участием региональных отделений политических партий, не представленных 

в областном парламенте. Как сообщил председатель Законодательного 

Собрания Омской области Владимир Варнавский, на сегодняшний день в 

России зарегистрировано 32 политических партии, 22 из них имеют 

региональные отделения в Омской области. В областной парламент 

поступило 6 уведомлений от региональных отделений политический партий 

об участии в заседании Законодательного Собрания, присутствовали 

представители шести партий: «ЯБЛОКО», «ПАРТИИ РОСТА», «ПАРТИИ 

ДЕЛА», ПАРНАС, Российской партии пенсионеров за социальную 

справедливость, Партии социальной защиты. 

         В своих выступлениях они затронули отдельные проблемы в 

социальной сфере, говорили о мерах, направленных на социально-

экономическое развитие Омской области в условиях пандемии, о 

демографической политике и других направлениях. Речь шла также о 



транспортном обслуживании населения, экологии, благоустройстве 

территорий,  оснащении медицинских учреждений и оказании медицинских 

услуг, предоставлении выплат различным категориям граждан, в частности, 

труженикам тыла, среднем уровне заработанной платы в регионе. 

        Завершая обсуждение вопроса повестки дня, спикер подчеркнул: "Темы, 

которые вы сегодня затронули, актуальные. Они будут рассмотрены в 

Законодательном Собрании и Правительстве Омской области".   

 

В Башкирии изменен режим продажи алкоголя в новогодние каникулы 

Государственное Собрание  Республики Башкортостан 16.12.2021  

          

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли закон, вносящий изменения в режим продажи 

алкогольной продукции в дни новогодних каникул.  

        – Изначально Министерством торговли и услуг предлагалось полностью 

снять дополнительные ограничения на розничную продажу алкоголя в начале 

января. Но после всестороннего обсуждения и изучения обращений граждан 

было принято компромиссное решение: не снимать ограничения, а смягчить 

их. Полный запрет на продажу алкоголя, действовавший в республике 3 

января, отменяется. Кроме того, продляется время продажи в период с 4 по 6 

января, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев.  

         В соответствии с Законом «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О регулировании деятельности в области производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) алкогольной продукции в Республике 

Башкортостан» устанавливается следующий режим розничной продажи 

алкогольной продукции: 3 января – с 8 до 17 часов, с 4 по 6 января – с 10 до 

17 часов. В остальные дни будет действовать обычный режим – с 8 до 23 

часов. Напомним, ранее 3 января действовал полный запрет на розничную 

продажу алкоголя, с 4 по 6 января продажа была разрешена с 10 до 14 часов.  

 

Госинспекция предложила Заксобранию внести поправки в краевой 

закон о жилищном контроле 

Законодательное Собрание Забайкальского края 17.12.2021   

 

        В ведомстве считают, что действующий закон морально устарел, и если 

внести в него изменения, то у муниципалитетов появится надзорный рычаг, с 

помощью которого они смогут влиять на местные управляющие компании. 



        По информации Госинспекции Забайкалья, в крае порядка одной тысячи 

многоквартирных домов без какого-либо управления. В основном это ветхое 

и аварийное жилье, которое ни одна управляющая компания обслуживать не 

берет. 

        – У нас есть закон края о муниципальном жилищном контроле, он был 

принят в 2014 году и уже морально устарел. Если внести в него изменения, 

то он помог бы муниципалитетам повлиять на управляющие компании, 

которые есть в поселениях. Тогда у муниципалитетов появился бы 

надзорный рычаг. Мы пытались наделить муниципалитеты полномочиями по 

лицензионному контролю, но эти попытки ни к чему не привели, – заявил 

первый замначальника Госинспекции Баясхалан Дашибалов. 

        По итогам обсуждения вице-спикер краевого парламента, глава 

комитета по экономической политике и предпринимательству Виктория 

Бессонова предложила создать рабочую группу для детального изучения и 

возможной корректировки регионального законодательства в сфере 

жилищного контроля. 

 

 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 
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